

El Ibex 35 cierra ganando un 0,98% para situarse en los 13.418 puntos

Ibex35 02/05/2025 - 18:17 h

Los principales índices europeos finalizan la sesión con sesgo positivo, impulsadas por señales de un posible alivio en las tensiones comerciales entre Estados Unidos y China. El índice STOXX 600 ha subido aproximadamente un 1%, con los principales mercados nacionales, incluidos Alemania, Francia, España y el Reino Unido, registrando avances de entre el 0,8% y el 1,6%. Este optimismo se ha visto reforzado por sólidos resultados de empresas como Shell, ING y Airbus, y un repunte en la producción manufacturera de la eurozona en abril que ha mostrado su mayor crecimiento en más de tres años.

El Brent cae un 1,45% y cotiza en los 61,23 dólares por barril. El oro pierde un 0,14% situándose en los 3.236 dólares por onza. En el mercado de divisas, el euro se aprecia un 0,4% para situarse en los 1,1336USD/EUR. En cuanto a la renta variable europea, el Euro Stoxx se revaloriza un 2,31% y cotiza en los 5.279 puntos, el CAC 40 se revaloriza un 2,34% para situarse en los 7.772 puntos, el DAX aumenta un 2,47% situándose en los 23.052 puntos y el Ibex se revaloriza un 0,98% acabando en los 13.418 puntos.

En esta sesión se han dado a conocer los siguientes indicadores: PMI manufacturero para Italia (49,3), Francia (48,7), España (48,1) y Alemania (48,4) y el Área euro (49). Además, la tasa de paro para Italia de marzo (6%). Para el área euro, se han publicado los siguientes indicadores: IPC preliminar de abril (2,2%), IPC subyacente preliminar de abril (2,7%) y la tasa de paro de marzo (6,2%).

El Ibex 35 cierra ganando un 0,98% para situarse en los 13.418 puntos. Las empresas que mejor se comportan son: IAG (6,52%), ArcelorMittal (4,84%) y Indra Sistemas (4,35%). Por otro lado, Solaria (-3,89%), Enagas (-1,6%) y Banco de Sabadell (-1,29%) son las que muestran peores resultados al final del día.

Los principales índices europeos finalizan la sesión con sesgo positivo

Mercado europeo 02/05/2025 - 18:15 h

Los principales índices europeos finalizan la sesión con sesgo positivo, impulsadas por señales de un posible alivio en las tensiones comerciales entre Estados Unidos y China. El índice STOXX 600 ha subido aproximadamente un 1%, con los principales mercados nacionales, incluidos Alemania, Francia,

España y el Reino Unido, registrando avances de entre el 0,8% y el 1,6%. Este optimismo se ha visto reforzado por sólidos resultados de empresas como Shell, ING y Airbus, y un repunte en la producción manufacturera de la eurozona en abril que ha mostrado su mayor crecimiento en más de tres años.

El Brent cae un 1,45% y cotiza en los 61,23 dólares por barril. El oro pierde un 0,14% situándose en los 3.236 dólares por onza. En el mercado de divisas, el euro se aprecia un 0,4% para situarse en los 1,1336USD/EUR. En cuanto a la renta variable europea, el Euro Stoxx se revaloriza un 2,31% y cotiza en los 5.279 puntos, el CAC 40 se revaloriza un 2,34% para situarse en los 7.772 puntos, el DAX aumenta un 2,47% situándose en los 23.052 puntos y el Ibex se revaloriza un 0,98% acabando en los 13.418 puntos.

En esta sesión se han dado a conocer los siguientes indicadores: PMI manufacturero para Italia (49,3), Francia (48,7), España (48,1) y Alemania (48,4) y el Área euro (49). Además, la tasa de paro para Italia de marzo (6%). Para el área euro, se han publicado los siguientes indicadores: IPC preliminar de abril (2,2%), IPC subyacente preliminar de abril (2,7%) y la tasa de paro de marzo (6,2%).

El Euro Stoxx cierra en positivo con una variación del 2,31% para situarse en los 5.279 puntos. Las empresas que más han subido durante la sesión son: ING Groep (7,22%), Schneider Electric (6%) y Prosus (5,45%). Por otro lado, Munich Re (-3,86%), Iberdrola (-1,1%) y BASF (-0,92%) son las que peor rinden al final de la jornada.

El Ibex 35 cierra ganando un 0,98% para situarse en los 13.418 puntos. Las empresas que mejor se comportan son: IAG (6,52%), ArcelorMittal (4,84%) y Indra Sistemas (4,35%). Por otro lado, Solaria (-3,89%), Enagas (-1,6%) y Banco de Sabadell (-1,29%) son las que muestran peores resultados al final del día.

Los principales índices estadounidenses comienzan la sesión con sesgo positivo

Mercado americano 02/05/2025 - 15:54 h

Los principales índices estadounidenses comienzan la sesión con sesgo positivo, gracias a sólidos resultados empresariales, expectativas de recortes en los tipos de interés y señales de alivio en las tensiones comerciales, especialmente con China. Aunque la economía se ha contraído levemente en el primer trimestre, el optimismo persiste entre los inversores,

alentado por la suspensión temporal de algunos aranceles por parte de EE. UU., la disposición de China a negociar y un sólido informe de empleo que ha superado las previsiones. Todo ello sitúa el foco en la próxima reunión de la Reserva Federal, donde se espera que las tasas se mantengan estables a corto plazo, con posibles recortes a partir de junio si la inflación continúa moderándose.

El Brent cae un 0,69% y cotiza en los 61,7 dólares por barril. El oro se revaloriza un 0,18% situándose en los 3.246 dólares por onza. En el mercado de divisas, el euro se aprecia un 0,75% frente al dólar para situarse en los 1,1376 USD/EUR. En cuanto a la renta variable estadounidense, el S&P 500 aumenta un 0,63% situándose en los 5664 puntos, el Dow Jones gana un 1,1% para cotizar en los 41.202 puntos mientras el Nasdaq sube un 1,15% situándose en los 20.014 puntos.

Durante la jornada de hoy, se han publicado los siguientes indicadores macroeconómicos de relevancia: el número de empleos creados de abril (177.000), la tasa de paro de abril (4,2%), el número de pedidos industriales de marzo (4,3%) y el número de pedidos de bienes duraderos de marzo (9,2%).

El Dow Jones abre en positivo con una variación del 1,1% para situarse en los 41.202 puntos. Las empresas que más suben son: American Express (2,9%), Nike Inc (2,8%) y Intel Corp (2,56%). Por otro lado, Apple Inc (-4,81%), UnitedHealth Group (-0,16%) y Dow Inc (0,32%) son las que peor rinden en la apertura de los mercados.

El Nasdaq abre ganando un 1,15% y cotizando en los 20.014 puntos. Las empresas que más suben son: Dexcom (9,15%), Electronic Arts (4,83%) y Lam Research (4,5%). Por otro lado, Atlassian Corporation (-8,57%), Apple (-4,81%) y Amazon (-0,72%) son las que peores resultados muestran al inicio de la sesión.

BBVA lanza una OPA hostil sobre Banco Sabadell

Noticias 02/05/2025 - 11:37 h

BBVA lanza una OPA hostil sobre Banco Sabadell

El proceso de fusión entre BBVA y Banco Sabadell ha dado un paso clave tras la aprobación, el 2 de mayo de 2025, de la oferta pública de adquisición (OPA) hostil por parte de la Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia (CNMC). La operación,

que llevaba meses en estudio, fue autorizada con condiciones, debido al posible impacto negativo en la competencia en determinadas regiones de España. La CNMC ha condicionado su aprobación a una serie de compromisos por parte de BBVA, con el objetivo de evitar una posición dominante en mercados locales, especialmente en Cataluña y Baleares, donde la entidad resultante podría alcanzar cuotas de mercado superiores al 30%.

Entre las condiciones más destacadas se encuentra la obligación de mantener las condiciones de financiación a pymes en aquellas regiones donde BBVA y Sabadell sumen más del 50% de la deuda de las empresas. Este blindaje se mantendrá por un periodo inicial de tres años, prorrogable por dos años más.

A pesar de la aprobación, las críticas no se han hecho esperar. La Autoridad Catalana de la Competencia ha considerado "insuficientes" las medidas impuestas, argumentando que no eliminan completamente los riesgos para la competencia ni garantizan una diversidad de oferta financiera en el territorio. Por su parte, el Gobierno de España aún debe pronunciarse de forma definitiva sobre la operación. Aunque en un primer momento mostró reticencias, ahora se debate entre imponer condiciones adicionales o, incluso, bloquear la fusión por razones de interés general. En este contexto, los accionistas minoritarios de Banco Sabadell han pedido al Ejecutivo que detenga la operación para preservar la identidad y el arraigo territorial del banco.

La oferta de BBVA a los accionistas de Sabadell consiste en un canje de acciones: una acción de nueva emisión de BBVA por cada 5,3456 acciones de Sabadell, además de un pago en efectivo de 0,70 euros por acción. Esta oferta aún debe ser aprobada por la Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV), antes de que los accionistas de Sabadell puedan votar su aceptación.

El IPCA de Alemania modera al 2,2% interanual en abril

Noticias 02/05/2025 - 09:41 h

El índice de precios al consumo de Alemania, armonizado para compararlo con otros países europeos (IPCA), ralentiza por cuarto mes consecutivo, situándose en abril al 2,2% interanual, el nivel más bajo en siete meses (vs. 2.3% i.a en marzo). El dato de abril quedó ligeramente por encima del consenso de Bloomberg (2.1% i.a). Mientras que el indicador subyacente acelera en abril

(2,88% i.a) respecto al dato del mes previo (2,62%). A pesar de los datos de inflación mas elevados que los esperado en España y Francia, la senda inflacionaria alemana de los últimos meses permite acercarnos al nivel objetivo del 2% para la Zona Euro.

IPC Armonizado de Alemania (% interanual)



IPCA en Alemania				
	Abril	Marzo	Febrero	Enero
% mensual	0,5%	0,4%	0,5%	-0,2%
% interanual	2,2%	2,3%	2,6%	2,8%

Fuente: Afi, Macrobond

Los principales índices asiáticos acaban la sesión con sesgo positivo

Mercado asiático 02/05/2025 - 06:48 h

Los principales índices asiáticos acaban la sesión con sesgo positivo.

A nivel global, los mercados enfrentaron volatilidad debido a la contracción del Producto Interno Bruto (PIB) de Estados Unidos en el primer trimestre, lo que generó preocupaciones sobre el crecimiento económico mundial. Aunque Wall Street mostró señales de recuperación gracias a sólidos informes de ganancias de empresas tecnológicas como Microsoft y Meta, el índice mundial de acciones MSCI se mantuvo en territorio negativo. El Brent sube un 0,60% y cotiza en los 62,5 dólares por barril. El oro se revaloriza un 0,4% situándose en los 3.253 dólares por onza. El dólar se deprecia un

0,06% frente al yen para situarse en los 145,34 USD/JPY. En cuanto a la renta variable en Asia, el ASX sube un 1,01% y se sitúa en los 8.146 puntos, el Hang Seng aumenta un 1,69% para cotizar en los 22.119 puntos, el Kospi se revaloriza un 0,35% situándose en los 2.557 puntos y el Nikkei sube un 1,13% llegando a los 36.452 puntos.

Los principales datos macroeconómicos conocidos han sido el PMI Manufacturero (48,7) de Japón y la confianza del consumidor (34,1).

El Hang Seng cierra en positivo con una variación del 1,69% para situarse en los 22.119 puntos. Las empresas que más suben son: Xiaomi (5,51%), WuXi Biologics (5,48%) y Sunny Optical Technology (4,73%). Por otro lado, HSBC (-0,8%), BOC Hong Kong (-0,78%) y CK Infraestructura (-0,48%) son las que peor rinden al cierre de la jornada.

El Nikkei cierra ganando del 1,13% y cotiza en los 36.452 puntos. Las empresas que mejores resultados muestran al cierre son: Daikin Industries Ltd (5,17%), Otsuka Holdings Co Ltd (5,07%) y Olympus Corp (3,09%). Por otro lado, Mitsubishi UFJ Financial Group Inc (-2,5%), Mizuho Financial Group Inc (-2,42%) y Sumitomo Mitsui Financial Group Inc (-2,21%) son las que peor se comportan al cierre de los mercados.

El Tribunal Supremo avala la comprobación de ejercicios prescritos por parte de la Administración Tributaria

Noticias 01/05/2025 - 07:30 h

En una sentencia dictada el 2 de abril de 2025, el Tribunal Supremo ha establecido que la Administración Tributaria puede comprobar ejercicios fiscales ya prescritos, siempre que dichas actuaciones sean necesarias para calcular o regularizar la deuda correspondiente a periodos no prescritos. Esta doctrina se fundamenta en la modificación introducida en 2015 en la Ley General Tributaria (LGT), que incorporó el principio de imprescriptibilidad de las actuaciones de comprobación.

El fallo, que hace referencia también a una sentencia anterior de 11 de marzo de 2024, destaca que la Administración puede investigar hechos, actos o elementos relativos a ejercicios prescritos si tienen efectos tributarios en ejercicios vigentes. De este modo, se amplían las facultades de comprobación

más allá del límite tradicional de la prescripción, siempre en función de la correcta determinación de las obligaciones fiscales actuales.

Desde la perspectiva constitucional, el Tribunal Supremo respalda esta habilitación, recordando que el Tribunal Constitucional, en sentencia de 13 de junio de 2016, ya sostuvo que la retroactividad en materia tributaria no está prohibida, siempre que se respete el principio de contribuir al sostenimiento de los gastos públicos.

No obstante, la resolución incorpora un voto particular que plantea la necesidad de reinterpretar la normativa para establecer límites claros a la retroactividad. Esta opinión advierte que la ausencia de límites expresos en la ley no debe derivar en una potestad sin restricciones, en atención a principios esenciales como la seguridad jurídica y el derecho de defensa.

Esta sentencia consolida un criterio relevante en la práctica tributaria, ampliando el margen de actuación administrativa para la correcta determinación de las deudas fiscales en periodos no prescritos.